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Zusammenfassung

        
Eine prospektive Untersuchung verglich jeweils 50 Patienten mit einer Impingement-Symptomatik und schultergesunde Probanden hinsichtlich ihrer BWS-Beweglichkeit. Aufgrund auffälliger Ergebnisdifferenzen erfolgte die Aufteilung der Impingement-Patienten in 2 Gruppen, von denen die eine 27 Patienten mit lediglich Impingement-Syndrom und die andere Patienten mit der Zusatzdiagnose Tendinosis calcarea umfasste. Beide Gruppen wurden jeweils mit den schultergesunden Probanden verglichen. Die Beweglichkeit in allen 3 Ebenen unterschied sich signifikant zwischen den 3 Gruppen. Der Unterschied zeigte sich besonders deutlich bezüglich der Bewegungen in der Transversalebene (Rotation). Die geringste Beweglichkeit wiesen die Patienten mit Impingement-Syndrom ohne Tendinosis calcarea, die größte die Gesunden auf.


      
        
Abstract

        
A prospective study compared the mobility of the thoracic spine of 50 patients with shoulder impingement symptoms with subjects with healthy shoulders. Due to obvious differences in the results the impingement patients were divided into 2 groups, one of which included 27 patients with impingement syndrome only and the other with the additional diagnosis of tendinosis calcarea. Both groups were compared with the healthy shoulder group. Mobility in all 3 planes differed significantly between the 3 groups. The difference was particularly clear in mobility in the transverse plane (rotation). The smallest range of motion was found in the patients with impingement syndrome without tendinosis calcarea, the highest in the healthy subjects.
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